
 
 

COMITE CONSULTATIF DE LA VILLE POUR TOUS 

Compte rendu de la réunion du 13 mai 2024 
 

 

 

10 participants présents. 

 

Monsieur Francis BRUNELLE, adjoint au maire, ouvre la séance en remerciant les personnes présentes 

et rappelle son attachement à la participation des usagers à ce comité. 

 

Il accueille Monsieur Simon-Pierre BONDOL, directeur adjoint CAJ UNAPEI 92, nouveau membre qui 

rejoint le Comité Consultatif de la Ville pour Tous. Un tour de table est effectué afin que les membres 

se présentent. 

 

I/ Présentation du Lions Club et des actions à Sceaux : 

 

Monsieur Dominique CLAIR, représentant du Lions Club de Sceaux présente l’association et les actions 

qu’elle organise sur Sceaux : 

- Collectes de fonds (course des chefs, etc.) 

- Récupération de lunettes pour recyclage 

- Dépistage du diabète (information relayée en amont par la Ville dans le cadre du Solidaribus) 

- Course des lions de l’espoir au parc de Sceaux 

- Tutorat d’Arthur BELITOT (sport adapté) jusqu’aux JO de 2028 

- Equipement d’un accueil de jour Perce-Neige 

 

Il précise que les membres sont bénévoles et que l’intégralité des fonds collectés sont reversés pour les 

actions. 

 

Madame Monique POURCELOT remercie le Lions Club pour son aide au financement du mobilier de 

l’Espace seniors et de la bibliothèque du CSCB, ainsi que pour les dépistages du diabète organisés 

chaque année sur Sceaux. Le rôle des associations est déterminant pour mener à bien ce type d’action. 

 

Pour ce qui est de l’inclusion par le sport, Monsieur Dominique CLAIR informe que les « Olympiades 

pour tous » prévues par les Lions Club du 92 dans le cadre de la Journée des Lions de France le 8 juin à 

Vaucresson ont dues été annulées pour des raison de sécurité (plan Vigipirate), mais qu’elles seront 

reprogrammées en 2025. Organisé en collaboration avec la fédération française du sport adapté et le 

comité départemental handisport des Hauts de Seine, cet événement a pour objectif d’être un moment 

de découverte et de partage entre les enfants valides et les enfants en situation de handicap autour de la 

pratique sportive (volley-ball inclusif, baskin, boccia, football inclusif, cecifoot, escrime). 

Il évoque également un projet d’inclusion des personnes en situation de handicap par le sport sur Sceaux 

et interroge les participants sur leurs besoins. Le Lions Club peut aider à la mise en place de moyens 

(matériel, équipement sportif) mais il ne peut pas fournir des animateurs sportifs.   

 

Monsieur Francis BRUNELLE explique qu’au niveau de la ville, plusieurs actions sont menées pour 

favoriser la pratique sportive et l’inclusion par le sport :  

- le Comité consultatif des professionnels de santé a permis de réunir les professionnels de santé et les 

animateurs sportifs autour de la question du sport sur prescription ; 

- des sessions sport-santé ont été organisées pour les scéens ayant une affection de longue durée avec 

des séances de sport au gymnase des Blagis (ou salle annexe pendant les travaux de rénovation) 

encadrées par des animateurs sportifs de la Ville ;  

 



La clinique FSEF de Sceaux  dispose de créneaux d’entraînement pour des jeunes du collège à 25 ans 

qui seront remis en place dès la réouverture de la salle de musculation ; 

- un projet à terme de création d’une « maison sport-santé » une fois les travaux de rénovation du 

gymnase des Blagis terminés, pour lequel une collaboration avec le Lions Club pourrait être envisagée 

(aide au financement du matériel par exemple), pourra être réfléchie. 

 

Concernant le projet de dépistage précoce des troubles du neurodéveloppement qui avait été évoqué 

avec le Lions Club, Monsieur Francis BRUNELLE informe qu’il va pouvoir redémarrer.  

 

II/ Retour et propositions des membres du comité : 

 

L’UNAPEI 92 présente les actualités du centre d’accueil de jour (CAJ) de Robinson. C’est une période 

calme au niveau des activités.  

 

Le CAJ organise une journée portes ouvertes le mercredi 15 mai de 15h à 18h afin de présenter les 

différentes activités proposées par le centre, « ouvrir et s’ouvrir aux autres » pour se faire connaître. 

Monsieur BRUNELLE indique qu’il s’y rendra, accompagné de Mesdames Audrey VERGNOLLE et 

Catherine JUILLARD. Monsieur Francis BRUNELLE suggère également que le CAJ Robinson 

communique plus largement sur ses activités. S’il peut anticiper et fournir les informations 3 mois en 

amont, l’information pourra être relayée sur le site de la Ville et à travers les différents moyens de 

communication (site Internet de la Ville, Sceaux Mag, réseaux sociaux…).  

 

Monsieur DORME indique par ailleurs qu’un éducateur sportif a été recruté à l’UNAPEI 92 et qu’il 

organisera des événements pour les 3 CAJ afin de développer la pratique sportive et l’inclusion par le 

sport. Monsieur BRUNELLE précise qu’une fois la salle de musculation des Blagis rénovée, des 

créneaux pourront être réservés pour l’UNAPEI 92 puisqu’ils ont déjà leur éducateur sportif. 

 

L’UNAPEI 92 soumet une question relative au financement d’activités hors de la ville par la commune, 

telle que la marche écologique qui avait été organisée il y a quelques années et pour laquelle la ville de 

Sceaux avait apporté un soutien financier. Monsieur Francis BRUNELLE rappelle qu’une subvention 

est versée chaque année à l’UNAPEI . Concernant le financement de projets hors de la commune, les 

restrictions budgétaires ne permettent pas d’y répondre favorablement. En revanche, la ville organise 

une « Clean walk » (marche propre) dans le cadre du Printemps des Transitions qui se tiendra le 2 juin 

prochain. Il propose que l’UNAPEI 92 y soit associée avec ses adhérents volontaires. Les informations 

détaillées leur seront transmises par Madame Catherine JUILLARD. L’UNAPEI signale que les 

adhérents ne fréquentant le CAJ qu’en semaine, des événements le weekend sont difficilement 

envisageables.  

 

Madame Monique TRIOMPHE soumet plusieurs questions concernant l’accessibilité voirie :  

 

1/ Abaissement du trottoir à l’ange de la rue Raymond Py pour les poussettes et landaus 

 

2/ Cheminement dangereux dans le cadre des travaux du RER Robinson aux abords de la gare face au 

Monoprix 

 

3/ Sièges réservés PMR au 1er rang peu confortables au cinéma le Trianon (suggestion d’enlever 

quelques fauteuils sur les bords au 2ème rang pour avoir plus de recul) 

 

4/ Les marches exploratoires pour identifier les anomalies pour l’accessibilité des personnes en situation 

de handicap vont-elles reprendre ? 

 

5/ L’église Saint Jean-Baptiste 

 

M. Francis Brunelle remercie Madame Annie TRIOMPHE et lui indique qu’il se rendra sur place pour 

voir ce qui peut être fait au niveau du trottoir, sachant que c’est VSGP qui a repris la voirie. Madame 

Audrey VERGNOLLE précise que les marches exploratoires n’ont pas repris depuis la crise sanitaire et 

la reprise de la voirie par VSGP mais qu’elles avaient donné lieu à des fiches de bonnes pratiques pour 



les services techniques. Madame Monique POURCELOT mentionne que des marches exploratoires sont 

réalisées par le Conseil des aînés.  

 

III/ Animations de la ville autour des Jeux Olympiques et Paralympiques 

Madame Audrey VERGNOLLE informe du programme des manifestations prévues sur Sceaux autour 

du passage de la flamme olympique. La flamme olympique traversera la Ville le 24 juillet prochain ; le 

convoi accompagnant les porteurs de la flamme partira du château de Sceaux à 8h avant de quitter le 

parc par la rue Paul Couderc. De nombreuses animation sportives et festives seront organisées et un site 

de célébration installé au cœur du jardin de la Ménagerie sera ouvert du 26 juillet au 11 août puis du 28 

août au 8 septembre pour les jeux paralympiques. Un écran géant permettra à un large public de suivre 

les épreuves olympiques et paralympiques en direct et d’en partager les meilleurs moments. 

La promotion du parasport est également un élément important dans la politique sportive de la ville. 

Plusieurs événements sont organisés dans les écoles pour sensibiliser les plus jeunes lors des séances de 

sport à l’école et avec l remise du trophée handisport pour le cross de Sceaux. 

IV/ Rendez-vous de l’enfant et de la famille 

Madame Catherine JUILLARD indique que le forum des droits de l’enfant sera organisé le samedi 30 

novembre 2024 de 10h à 13h à l’ancienne mairie et regroupera les différents services municipaux pour 

sensibiliser aux droits de l’enfant et présenter les services et activités proposées aux jeunes Scéens. 

La réunion prend fin et Monsieur Francis BRUNELLE remercie l’ensemble des participants. Le compte-

rendu de la réunion sera disponible prochainement sur le site de la Ville.  

 


